

EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO II.

NUMERO 298

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3'50

JUEVES 21 DE JULIO DE 1887.

OFICINA, SANTA LUCIA 10

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

COLEGIO DE 1.^a Y 2.^a ENSEÑANZA
ESTABLECIDO EN LA CIUDAD DE ELCHE
bajo la advocacion de
NTRA SRA. DE LA ASUNCION.

El Colegio está incorporado al Instituto de 2.^a enseñanza de Alicante.

EL DIARIO DE ORIHUELA

LEY DE ASOCIACIONES

La nueva ley con cuyo título encabeza mos estas líneas contiene algunos preceptos cuyo conocimiento es de gran importancia para las diversas sociedades existentes en esta ciudad.

Segun lo dispuesto en la referida ley quedan sometidas á la misma, todas las asociaciones para fines religiosos, políticos, científicos, artísticos, benéficos y de recreo, como así mismo las sociedades de socorros mútuos, de prevision, de patronato, gremios y las cooperativas de produccion de crédito ó de consumo.

Los fundadores, directores, presidentes ó representantes de las asociaciones, estarán obligados á dar conocimiento por escrito á la autoridad local, del lugar y días en que hayan de celebrar sus reuniones ordinarias generales, veinticuatro horas antes de tener efecto aquellas.

Para las juntas generales que hayan de verificarse fuera de los días consignados en los estatutos, se tendrá presente la ley de reuniones públicas.

Se llevará un registro de los nombres, apellidos, profesiones y domicilios con expresion de los individuos que ejerzan cargos de administracion ó gobierno dentro de la corporacion.

De la eleccion de estos se dará conocimiento por escrito al Gobernador de la provincia dentro de los cinco días siguientes al que tenga lugar.

Toda asociacion llevará los libros corrientes de contabilidad en los cuales figurarán todos los ingresos y gastos expresando inequívocamente la procedencia de aquellos, y la inversion de estos, remitiendo á fin de año un balance general al Registro de la provincia.

Las asociaciones que recauden ó distribuyan fondos con destino al socorro ó auxilio de los asociados, ó á fines de beneficencia ú otros análogos, presentarán semestralmente las cuentas de ingresos ó gastos á los socios, entregando un ejemplar de ellas en el Gobierno de la provincia.

La autoridad gubernativa podrá penetrar en cualquier tiempo en el domicilio de cualquiera asociacion, pudiendo suspender en el acto toda sesion en que se acuerde cometer algun delito de los definidos en el código penal, poniendo la resolucion en conocimiento del juzgado de instrucción dentro de las veinticuatro horas siguientes.

La autoridad judicial única competente para decretar la disolucion de las asociaciones constituidas con arreglo á esta ley podrá ordenar la suspension de las funciones de las mismas desde el instante en que dicte auto de procesamiento por delito que de lugar á que se acuerde la disolucion en la sentencia.

En los primeros artículos de la ley citada, se establecen los trámites de constitucion de las asociaciones, disponiéndose en el artículo adicional la obligacion en que se hallan todas las sociedades existentes de cumplir con aquel deber dentro de los cuarenta días siguientes á la publicacion de esta ley.

SUETOS Y NOTICIAS.

El último «Boletín Oficial del Obispado» publica en un comprendido estudio la doctrina corriente y decisiones más notables de la Sagrada Congregacion de Ritos acerca de las Misas de exequias de *cuero presente*, aniversarios y sufragios por difuntos.

Vuelve á notarse de nuevo algun descuido en ciertos puntos de policia urbana y principalmente en el tránsito de carruajes dentro de la poblacion.

En dos ó tres días han ocurrido ya algunos encuentros en la calle Mayor por tomar los carrereros la via contraria y del mismo modo hemos observado el poco cuidado que se tiene en llevar las caballerias al paso con arreglo á lo dispuesto por la Alcaldia.

Es preciso que la guardia municipal vigile algo más ó tolere dichas faltas algo ménos.

En cada agujero de desagüe del Puente Viejo se halla abierta una ancha y profunda fosa que seria conveniente se reparase.

Es cuestion de medio carro de grava.

Ayer llegó á la hacienda de los Picos, (Oradada) propiedad de nuestro querido amigo don César Gimenez, la apreciable familia del magistrado del Supremo Sr. D. Carlos Bonet.

Esta tarde sale para Torreveija acompañado de su distinguida familia el Sr. D. Francisco Lopez Garcia, quedando encargado de la Alcaldia el primer teniente de alcalde D. José Maria Sarget.

Han empezado las obras de reparacion en el Monasterio de las Salesas.

Es probable que el próximo domingo se entregue á los guardias municipales los nuevos trajes de verano.

La cantidad recaudada para el dinero de San Pedro en esta Diócesis asciende á 1.027 pesetas cuarenta céntimos y la colecta para la celebracion del jubileo sacerdotal de S.S. Leon XIII se eleva ya á 1627 pesetas.

Ayer fueron enterrados en el cementerio de esta ciudad, seis cadáveres, dos de adulto y cuatro de párvulo.

Operaciones verificadas en la Caja de Socorros de Orihuela en el día 20 del presente mes.

	Ptas. Cts.
Préstamos sobre ropas y alhajas.	319
Devoluciones id. id.	737
Dividendos á accionistas.	15
Importan los ingresos.	737
Idem las salidas.	334

Número de secciones en que se ha dividido este término Municipal para el sorteo de la Asamblea de asociados para el corriente año económico 1887-88.

Primera seccion: 5 contribuyentes.—Comprende los contribuyentes que residen en el Centro de la poblacion y las partidas rurales del campo de San Onofre y Alcachofar.

Segunda seccion: 5 contribuyentes.—Comprende el distrito de San Juan y las partidas rurales del campo de Torremendo y Rebate.

Tercera Seccion: 5 contribuyentes.—Comprende el distrito de San Agustin y las partidas rurales del campo de Salinas.

Cuarta seccion: 5 contribuyentes.—Comprende

el distrito del Arrabal Roig y las partidas rurales del campo de la Murada, Matanza y Barroja.

Quinta seccion: 3 contribuyentes.—Comprende las partidas rurales de la Puerta de Murcia, Beniel, Cartagena, Hurchillo, Correntias, Huertos, Camino, San Bartolomé, Mudamiento, Callosa, Escorral y Molins.

Ayer se sacrificaron en el Matadero una ternera, doce ovejas y doce corderos.

Han comenzado de nuevo los agentes municipales á administrar la estricnina á los perros.

En la noche pasada han matado veinticuatro canes.

Como «El Dia» trata de enredar la cuestion de los suministros para quitar al jefe de su partido la responsabilidad que le corresponde por aquella defraudacion municipal, citó en uno de sus números al Depositario actual para decir que varias de las cantidades que por aquel concepto se piden han sido cobradas por dicho funcionario, lo que negamos nosotros casi ya por costumbre, por que hemos llegado á adquirir la certeza de que si tomáramos como incierto todo lo que dice el colega aún antes de leerlo, no nos equivocariamos nunca. ¡Tal es la verdad con que se confecciona el periódico de la Puerta Nueva!

Ahora bien; para demostrar nuestro aserto y con datos tomados en la misma Secretaria del Ayuntamiento, diremos que, los suministros correspondientes á los meses de Agosto, Setiembre, Noviembre y Diciembre de 1885 y á Enero del 86 cobrados por el actual Depositario del Municipio, ingresaron en Caja y están plenamente justificados, no ocurriendo lo mismo con las cantidades cobradas por suministros en total de 860 pesetas 69 céntimos correspondientes á los meses de Julio de 1884 y á Enero, Febrero, Marzo y Abril del 85, pues dicha cantidad no ingresó en caja y se extravió, en tiempos de «El Dia», como así lo afirma más aún, una comunicacion que evacuando una consulta del Alcalde dirigió á esta la Administracion de contribuciones y rentas de la provincia con fecha 12 de Abril de 1886.

Con que á callar, irregulares.

Han salido para Torreveija las distinguidas familias de Peral, Ugarte, Saenz (D. Felipe) y Garcia Sanchez.

Parece que el tiempo se ha serenado reinando un fresco viento que hace olvidar las vecinas playas del Mediterraneo.

Esta tarde sale para Bigastro el Sr. D. José Maria Lopez con el objeto de dar comienzo á los trabajos de formacion de cuentas en aque l Municipio.

Ha sido objeto de general reprobacion el lenguaje violento y agresivo que usa hoy «El Dia». Nosotros, atendiendo al respeto y consideracion que debemos á nuestros lectores no seguiremos al periódico citado por el camino que hoy emprende.

Por lo demás, la opinion sabe ya haciendo uso de una preocupacion vulgar, que el colega como los que padecen ictericia lo ha de ver todo precisamente del color verde.

Que en este mundo traidor nada es verdad ni mentira porque todo es del color del cristal con que se mira.

ALCANCE POSTAL

Madrid 19 (8'10 n.)

El emperador del Brasil, su esposa y su hijo han salido con direccion á París. Han sido despedidos en la estacion por sus sobrinos los duques de Durcal, Ministros de Estado, Fomento, Ultramar, Hacienda,

Marina y Presidencia, Capitan general y Gobernador civil de Madrid, embajadores del Brasil, Portugal, Inglaterra é Italia. Desde París partirán los ilustres viajeros para Carlobard (Alemania).

Madrid 19 (9'16 n.)

A las tres de la mañana ha fallecido en en la ranchería del parque de Madrid la carolina Dolores Neisen, víctima de una pulmonía. Esta infeliz hace pocos días había alumbrado con toda felicidad un niño.

Madrid 19 (10'10 n.)

El director del periódico «El Pueblo» ha sido preso en virtud del artículo que fué denunciado anteriormente.

Madrid 19 (10'40 n.)

El duque de Edimburgo ha visitado en Cartagena el caza torpedero «Destructor» á bordo del cual ha hecho una excursion á toda máquina, presenciando además el lanzamiento de varios torpedos cuya maniobra fué ejecutada con asombrosa precision por los tripulantes.

El duque inglés, obsequió al comandante del citado buque Sr. Villaamil, con un banquete al cual asistió tambien el capitan general del departamento Sr. Valcárcel y los oficiales que dirigieron las regatas últimamente celebradas. En el banquete el vicealmirante inglés felicitó al Sr. Villaamil por el perfecto estado de instrucción en que se encuentra el «Destructor» y la tripulacion del mismo.

Ha sido muy comentado en los círculos políticos la prision del Sr. Malagarriga, director de «El Pueblo.»

TELEGRAMAS.

Londres 19.

En las costas de Escocia un desecho temporal ha causado grandes desgracias con los naufragios ocurridos. Las noticias que de otros puntos se reciben acusan detalles desgarradores.

París 19.

Se ha dado la publicidad por medio de varios periódicos á un manifiesto programa de un nuevo partido que se denomina «federacion de 1886». Dicho manifiesto espone de un modo terminante la forma de organizacion del partido y al propio tiempo la creacion de comités en los departamentos todos independientes del central que radicará en París. Entre otras cosas pide, separacion de la Iglesia y del Estado, autonomia de los municipios, instruccion obligatoria, creacion de cajas para el obrero, impuestos progresivos, igualdad en el servicio militar y justicia gratuita. Este programa lo suscriben 158 diputados, 16 senadores, 54 concejales y 11 periodistas. Entre los personajes más principales se encuentran los prohombres del radicalismo, como son, Ciernenceau, Socray, Pelleter, Hughes, Revillon, Naquet, Bacly y los socialistas Saur, Laquerre y Rochefort. La formacion de este nuevo partido ha sido muy bien recibida por la opinion. Se asegura que el general Boulanger está dentro del partido. La fusion entre radicales y socialistas, es un partido que desde hoy influirá de un modo directo en la marcha política de la república, asegurando que el general Boulanger será presidente de la república.

A la hora de entrar en máquina nuestro número no hemos recibido los telegramas de nuestro servicio particular.

